

# سياسات عربية

SIYASAT ARABIYA

العدد 54 - المجلد 10 - كانون الثاني/يناير 2022  
Issue 54 - Volume 10 - January 2022

A Bimonthly Peer Reviewed Journal of Political Science and International Relations

دورية محكمة تُعنى بالعلوم السياسية والعلاقات الدولية

DOHA INSTITUTE  
FOR GRADUATE STUDIES



المركز العربي للأبحاث ودراسة السياسات  
Arab Center for Research & Policy Studies



جميع الحقوق محفوظة لمعهد الدوحة للدراسات العليا  
والمركز العربي للأبحاث ودراسة السياسات

Articles	5	دراسات
Mohammed Hemchi   Adel Zeggagh On Post-international Politics: Two Coexistent Systems or Neo-medievalism?	7	محمد حمشي   عادل زقاغ عن السياسة ما بعد الدولية: تعايش بين نظامين أم عصر وسيط جديد؟
Sarah Nasser Memory and Apology in Foreign Policy: When the Past Does not Pass	25	سارة ناصر الذاكرة والاعتذار في السياسة الخارجية: حين يأبى الماضي المضي
Eltigani Abdelgadir Hamid The Sudanese Revolution and Prospects for Democratic Transition	45	التجاني عبد القادر حامد الثورة السودانية وأفاق الانتقال الديمقراطي
Ahmed Mamoun The Conflict between Political Streams in the Syrian Military Establishment 1954-1958: Coups, and Political Pluralism	64	أحمد مأمون صراع الأجنحة السياسية داخل المؤسسة العسكرية السورية 1954-1958: الانقلابات والتعددية السياسية
Arab Opinion Index	95	المؤشر العربي
Governance Center for Public Policies The National Indicator for Democratic Transition in Iraq 2017-2021	97	مركز حوكمة للسياسات العامة المؤشر الوطني للتحوّل الديمقراطي في العراق 2017-2021

Documentation	105	التوثيق
Milestones in Democratic Transition in the Arab World 1/11 - 31/12/2021	107	محطات التحول الديمقراطي في الوطن العربي في المدة 11/1 - 2021/12/31
Documents of Democratic Transition in the Arab World	114	وثائق التحول الديمقراطي في الوطن العربي
Palestine Over Two Months 1/11 - 31/12/2021	129	الوقائع الفلسطينية في المدة 11/1 - 2021/12/31
Book Reviews	135	مراجعات الكتب
Abdel-Fattah Mady		عبد الفتاح ماضي
Report "The Global State of Democracy 2021: Building Resilience in a Pandemic Era"	137	تقرير "حالة الديمقراطية في العالم عام 2021: بناء القدرة على التكيف في زمن الوباء"
Said Bakkar		سعيد بكار
"What is Populism?" by Azmi Bishara	145	"في الإجابة عن سؤال: ما الشعبوية؟" لعزمي بشارة